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Em reunião com au-
toridades locais e 
nacionais, o Depar-
tamento Nacional de 

Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT) apresentou, 
nessa semana, um grande 
projeto que adequa a infra-
estrutura do porto de Pa-
rintins para receber navios 
de grande porte, incluindo 
cruzeiros internacionais.

A reunião teve como ob-
jetivo a apresentação de 
estudos técnicos que viabi-
lizam a reforma no Porto. O 
encontro contou com a par-
ticipação de representan-
tes do DNIT, da Marinha do 
Brasil, da Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários, 
da Praticagem dos Rios da 
Amazônia, e da Empresa Es-
tadual de Turismo do Ama-
zonas (Amazonastur).

O projeto apresentado 
prevê a instalação de um 
sistema de fundeio com-
posto por cinco boias, 
distribuídas em 15 poitas 
fixadas no fundo do Rio 
Amazonas.

Esse sistema permitirá 
que grandes navios anco-
rem na ilha de Parintins 
para o desembarque de 
passageiros, ampliando a 
movimentação de turistas 
durante a temporada de 
cruzeiros.

O projeto de adaptação 
do porto atenderá cruzei-
ros com até 300 metros e 
80 mil toneladas. Conforme 
estudo técnico do DNIT, a 
expectativa é que a moder-
nização traga um impacto 
significativo na economia da 
região, com um crescimento 

estimado em mais de 33% na 
economia. Com a nova infra-
estrutura, Parintins poderá 
receber até 16 mil turistas 
por temporada de cruzeiros.

A expectativa é que o Por-
to esteja preparado para 
receber grandes cruzeiros 
na temporada de 2025.

Impulsionamento do tu-
rismo em Parintins

A chegada de grandes 

cruzeiros em Parintins 
aproveita o turismo aque-
cido na Ilha, que bateu 
recorde de público, fatu-
ramento e fluxo econômi-
co com a 57ª edição do 
Festival Folclórico de Pa-
rintins, ocorrida em junho  
deste ano.

O interesse pela região 
causou grande impacto 
positivo na economia de 
Parintins. Apenas durante 

o festival, houve aumento 
de 32% no fluxo de passa-
geiros de barco, e fatura-
mentos até 300% maiores 
em relação a 2023 por em-
preendedores locais.

A crescente dimensão do 
festival provocou, também, 
maior interesse na cultu-
ra local, com aumento no 
fluxo de turistas. Durante 
a temporada de cruzeiros 
de 2023/2024, o Amazonas 

obteve o melhor cenário 
pós-pandemia de Covid-19, 
movimentando mais de R$ 
4 milhões com 17 navios 
internacionais e 21 mil tu-
ristas, segundo os dados da  
Amazonastur.

A ampliação do Porto 
de Parintins e adequa-
ção para a ancoragem de 
grandes cruzeiros per-
mitirá uma ampliação no 
fluxo econômico local 

com maior número de 
turistas desembarcando  
em Parintins.

A projeção indica que, 
com a reforma, são aguar-
dados, no mínimo, 80% dos 
turistas da temporada de 
cruzeiros no Amazonas 
passando por Parintins, o 
que seria capaz de propor-
cionar uma receita diária de 
R$ 808 mil à economia do 
município.

Grande projeto busca adequa a infraestrutura do porto de Parintins para receber cruzeiros internacionais

SETH WENING/REUTERS
Sistema permitirá 
que grandes navios 
ancorem na ilha 
para o desembarque 
de passageiros

Projeto viabiliza cruzeiros 
no porto de Parintins

Patamar passou de “vermelho 2” para “vermelho 1” após uma correção de dados

Aneel ajusta bandeira tarifária 
para o mês de setembro

DIVULGAÇÃO

CONTA DE LUZ

A nova classificação 
representa um adicional 
de R$ 4,46 a cada 100 
quilowatt-hora (kWh). A 
redução no nível da ban-
deira vermelha ocorreu 
após uma correção nos 
dados do Programa Men-
sal de Operação (PMO) 
de responsabilidade do 
Operador Nacional do 
Sistema (ONS). 

“Diante dessa altera-
ção, a Aneel solicitou para 
a Câmara de Comerciali-
zação de Energia Elétri-
ca (CCEE) avaliação das 
informações e recálculo 
dos dados, o que indicou o 
acionamento da bandei-
ra vermelha patamar 1”, 
disse o Órgão Regulador.

A Aneel também infor-
mou que serão instau-
rados processos de fis-
calização “para auditar 
os procedimentos dos 
agentes envolvidos na 
definição da PMO e cál-
culo das bandeiras”. Na 
manhã, o ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre 
Silveira, já havia apontado 
que a revisão da bandeira 
tarifária poderia ser feita.

A Câmara de Comercia-
lização de Energia Elétri-
ca (CCEE) identificou “in-
consistências” nos dados 
de entrada do Programa 
Mensal de Operação 
(PMO), do Operador Na-
cional do Sistema Elétrico 
(ONS). Esse cálculo se re-

feria ao despacho inflexí-
vel da UTE Santa Cruz. O 
erro afetou o cálculo do 
Preço de Liquidação das 
Diferenças (PLD), um dos 
indicadores para a defini-
ção da bandeira tarifária 
mês a mês.

“A alteração da bandei-
ra gera desconforto em 
relação a outras defini-
ções relevantes no se-
tor, feitas com base em 
fórmulas e dados que 
podem impactar a segu-
rança jurídica e mesmo 
a operação do sistema”, 
disse ao Broadcast Alexei 
Vivan, diretor-presidente 
da Associação Brasileira 
de Companhias de Ener-
gia Elétrica (ABCE).



Manaus, quinta-feira, 5 de setembro de 2024Opinião3

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Não há campo para espírito de corpo”

Lira ministro? Nunca houve essa conversa com Lula

É tarde para mudar
Aliados próximos garantem que 

após tanto tempo “na mesma to-
ada”, não seria agora, reta final da 
sua presidência, que Lira mudaria 
de atitude.

Livres para fantasiar
Poucos acreditam que Lira tro-

que sua liderança tão sólida pela 
“planície”, após entregar o cargo 
ao sucessor, em fevereiro, daí as 
fantasias.

O plano é de Lula
Lula sonha com Lira subordinado 

com a missão de “costurar” uma 
base governista no Congresso que 
o petista não conquistou nas urnas.

Opções não faltam
Não faltam opções para Lira, da 

presidência nacional do seu partido 
a ministro do Tribunal de Contas da 
União (TCU), ideia que não o agrada.

Lula cai no descrédito, sem con-
denar ditadura infame

O governo ainda tenta contornar 
a armadilha que Lula (PT) criou 
para ele mesmo, condicionando 
reconhecer a “reeleição” do dita-
dor da Venezuela à apresentação 
das atas eleitorais comprovando o 
resultado das urnas. O erro foi im-
por condições que não controlava 
e, diante da recusa da ditadura de 
apresentar as atas, Lula desonra a 
própria palavra, evitando condenar 
seu amigo, meliante venezuelano. 
Preferiu se deixar mergulhar no 
descrédito mundial em autêntico 
“abraço de afogados”.

Só Lula no muro
Esvaziou o muro onde Lula se ins-

talou a decisão do ditador Maduro 
de prender quem o derrotou nas 
urnas. A condenação internacional 
é ampla.

Opção pelo vexame
Após elogiar a “ditadura relati-

va” do Brasil, Lula prefere passar 
vergonha em nome das afinidades 
políticas e ideológicas com o dita-
dor Maduro.

Reunião envergonhada
Lula até pediu “reunião secreta”, 

envergonhada, com os cúmplices 
que restam no vexame: Gustavo 
Petro (Colômbia) e López Obrador 
(México).

Quarto do pânico
O governador ´Tarcísio de Freitas 

(Rep) e Jair Bolsonaro (PL) se reú-
nem nesta quarta (4) em Brasília. 
Na pauta, as eleições municipais 
de São Paulo, que escapa entre 
os dedos, em razão do fenômeno 
Pablo Marçal.

Chance de ouro
O governador do DF, Ibaneis Ro-

cha (MDB), decretou ponto faculta-
tivo na sexta (6), criando um feriadão 
que dá chance ao funcionalismo 
de sair da cidade para evitar as 
presepadas armadas pelo Planalto 
no Dia 7.

Carimbo e provocação
Lula convidou Alexandre de Moraes 

para, no Dia 7, a fim de “carimbar” o 
ministro como governista. De quebra, 
ainda provocará as famílias dos mili-
tares fazendo o MST substituir alunos 
de escolas públicas no desfile.

Rara incivilidade
Diplomatas ficaram perplexos 

com Paulo Teixeira, que não rece-
beu o embaixador do Cazaquistão, 
Bolat Nussopov, como estava agen-
dado. O assessor que recebeu o 
Nussopov ganhou um quadro e uma 
vodca, originalmente destinados ao 
ministro que não deu a mínima ao 
visitante.

Não é o do Lula
Vítima de fake news de Pedro 

Rousseff, o deputado Nikolas Fer-
reira (PL-MG) lançou cupom de 
desconto no relógio de R$220 que 
usa. O sobrinho de Dilma Rousseff 
disse que acessório valia R$40 mil. 
Mentiu.

Silêncio impera
O governo Lula constrange a di-

plomacia brasileira. Sem condenar a 
decisão do ditador Maduro de pren-

der o opositor Edmundo González, 
que derrotou nas urnas, o Itamaraty 
já não sabe onde arrumar desculpas.

Papai Noel em outubro
O ditador Nicolás Maduro, amigão 

de Lula, irritou a Igreja venezuelana 
com manobra para desviar atenção 
da situação política e humanitária 
de lá. Maduro resolveu antecipar o 
Natal, que será em 1º de outubro.

Nem maluco
Até o município de Itapira (SP), 

que já foi conhecido como a “cidade 
dos loucos” (pelos três hospitais 
psiquiátricos lá instalados), rejeita 
o governo Lula (PT): 57,3% dos elei-
tores desaprovam a administração 
petista.

Pergunta na autoridade
Sabatina no Senado virou carimbo?

Poder sem Pudor
Ele era um perigo
Costa Rego fez fama como jor-

nalista no Rio de Janeiro e, na dé-
cada de 20, voltou a Alagoas para 
ser governador. Austero, governou 
sob rigoroso estado de sítio, mas a 
condição de incorrigível mulheren-
go lhe custou alguns problemas, 
inclusive uma conhecida reprimen-
da do presidente Washington Luís. 
Seu secretário da Fazenda, Epami-
nondas Gracindo, pai do ator Paulo 
Gracindo, certo dia tomava o café da 
manhã quando Costa Rego foi en-
trando na sua casa com a maior na-
turalidade. “Espere aí, governador!” 
gritou Epaminondas. “Com essa sua 
fama de garanhão, o senhor não 
pode entrar na casa de uma família 
de respeito”. Governador e secretá-
rio despacharam na calçada.

O presidente da Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL), negou a intenção ou que tenha sido ao menos 
sondado para assumir cargo de ministro no atual governo. Indagado sobre um entendimento, ele descartou: 
“Não é verdade, nunca conversei sobre isso”, disse à coluna. Presidente da Câmara de mais sólida lideran-
ça em décadas, Lira se orgulha de não haver dificultado a governabilidade, sob Jair Bolsonaro (PL) ou no 
governo Lula, mantendo permanente diálogo, mas com independência.
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Diretor de Redação
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Educação financeira nas escolas: 
uma necessidade inadiável
Em um mundo cada vez mais complexo e competitivo, a 

educação financeira se tornou um alicerce essencial para a 
construção de um futuro próspero e seguro. Compreender 
conceitos como orçamento, investimentos, planejamento e a 
tomada de decisões conscientes sobre o dinheiro deixou de 
ser um desejo e se tornou uma necessidade para aqueles que 
buscam alcançar seus objetivos e viver com tranquilidade. No 
entanto, muitos brasileiros chegam à vida adulta sem noções 
básicas sobre como administrar seu dinheiro, o que resulta 
em endividamento crônico e decisões financeiras equivocadas.

Atualmente, boa parte da população brasileira lida com difi-
culdades financeiras. Segundo o Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil), mais de 60 milhões de pessoas estão endividadas. 
Isso reflete a falta de conhecimento sobre gestão financeira. 
Se desde cedo aprendêssemos a planejar nossas finanças, 
a poupar e a investir de maneira consciente, essa realidade 
poderia ser significativamente diferente.

Diante deste cenário, é crucial entender o que envolve a 
educação financeira. A escola tem um papel fundamental na 
preparação dos jovens para a vida adulta, especialmente, para 
compreenderem conceitos básicos como juros compostos, 
inflação, crédito, dívidas e investimentos – o que é vital para 
que as pessoas tomem decisões informadas e responsáveis ao 
longo de suas vidas. Mas, o currículo escolar ignora aspectos 
práticos da vida cotidiana, como a administração do dinheiro.

O Ministério da Educação (MEC) tornou a educação financeira 
um tema obrigatório no ensino fundamental em 2017. No ano 
seguinte, a medida foi estendida aos alunos do ensino médio. 
Porém, a educação financeira não é uma disciplina específica 
nas diretrizes da Base Nacional Comum Curricular (BNCC), ou 
seja, ela é abordada nas aulas de matemática. Nessa conjun-
tura, notamos a importância do ensino financeiro como uma 
disciplina regular além de cálculos.

Ensinar educação financeira proporciona aos alunos habilida-
des essenciais para lidar com desafios futuros, como entender 
a importância de economizar, evitar dívidas desnecessárias, a 
planejar suas finanças pessoais, investir de maneira inteligente 
para pagar a faculdade desejada ou comprar um carro. Esse 
conhecimento não só promove uma vida financeira saudável, 
mas também contribui para a construção de uma sociedade 
mais equilibrada economicamente.

Além disso, a educação financeira obrigatória pode ser um 
poderoso instrumento para a redução da desigualdade social. 
Muitas famílias de baixa renda não possuem acesso a infor-
mações adequadas sobre gestão financeira, perpetuando ciclos 
de pobreza. Introduzir essa disciplina no ensino oferece uma 
oportunidade igual para todos os estudantes, independente-
mente de sua origem socioeconômica, capacitando-os com 
conhecimentos que podem melhorar suas condições de vida.

A longo prazo, uma população financeiramente educada pode 
ter um impacto positivo significativo na economia de um país. 
Consumidores mais conscientes e informados tendem a tomar 
decisões mais prudentes, evitando endividamentos excessivos 
e contribuindo para a estabilidade econômica. Além disso, ao 
entenderem melhor o mercado financeiro, mais pessoas podem 
se tornar investidores, estimulando o crescimento econômico 
por meio do investimento em empresas e novas tecnologias.

É claro que implementar a educação financeira nas escolas 
enfrenta desafios, pois é necessário capacitar professores, 
desenvolver materiais didáticos adequados e integrar esse 
conteúdo ao currículo existente. Mas os benefícios superam 
amplamente os obstáculos. Governos, escolas e a iniciativa 
privada precisam trabalhar juntos para garantir que a educação 
financeira se torne uma realidade em todas as escolas do país.

Tornar a educação financeira obrigatória nas escolas é uma 
medida essencial para preparar nossos jovens para um futuro 
melhor e mais seguro. Não se trata apenas de ensinar sobre 
dinheiro, mas de fornece ferramentas para que cada indivíduo 
possa construir uma vida estável e próspera. A longo prazo, essa 
mudança beneficiará não apenas os alunos, mas toda a socie-
dade, promovendo um ciclo virtuoso de crescimento econômico 
e justiça social. A hora de agir é agora – a educação financeira 
deve ser uma prioridade no sistema educacional brasileiro.

Raul Sena
é educador financeiro, investidor e fundador da escola 
de investimentos AUVP

Marco Aurélio, ministro aposentado, e a “aquiescência cega” do STF a Alexandre Moraes
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David Almeida (Avan-
te) lidera a corrida 
eleitoral para a re-
eleição à Prefeitura 

de Manaus e Roberto Cida-
de (UB) assumiu o segun-
do lugar após ultrapassar 
Amom Mandel (Cidadania), 
mostra pesquisa feita pela 
empresa 100% Cidades, em 
parceria com a Futura In-
teligência, divulgada nesta 
quarta-feira (4).

David Almeida lidera com 
25,3% das intenções de 
voto, na segunda posição 
está o deputado estadual 
Roberto Cidade, que re-
gistra 20%. Já em terceiro 
lugar está Amom Mandel 
com 17,9% das intenções 
de voto.

O deputado federal Capi-
tão Alberto Neto (PL) vem 
em seguida, com 14,4%, 
também em empate téc-
nico com Mandel. O ex-
-deputado federal Marce-
lo Ramos (PT) e o deputado 
estadual Wilker Barreto 
(Mobiliza) têm 6,7% e 1,7% 
das intenções de voto, res-
pectivamente.

Pela margem de erro da 
pesquisa, sendo de 3,1 pon-
tos percentuais para mais 
ou para menos, o atual pre-
feito e o parlamentar estão 
tecnicamente empatados 
no limite do intervalo.

Cidade também aparece 
tecnicamente empatado 
com o deputado federal 
Amom Mandel.

Esse é o segundo levan-
tamento da Futura Inteli-
gência sobre a disputa pela 
Prefeitura de Manaus. Na 
pesquisa anterior, divul-
gada no início de agosto, 
Almeida tinha 22,2%, um 
crescimento de três pon-
tos, mas dentro da margem 
de erro.

Amom Mandel perdeu 
um ponto, saindo de 18,7% 
para 17,9%, também dentro 
do intervalo de erro, e per-
de o segundo lugar, cain-

do para terceiro. Já Cidade 
cresceu três pontos, ao sair 
de 17,4% para 20%.

Nas intenções de voto 
em Manaus, David Almei-
da (Avante) aparece com 
25,3%; Roberto Cidade 
(União Brasil) com 20,0%; 
Amom Mandel (Cidadania) 
com 17,9%; seguido do Ca-
pitão Alberto Neto (PL) com 
14,4%; Marcelo Ramos (PT) 
tem 6,7%; Wilker Barreto 
(Mobiliza) possui 1,7% das 
intenções de voto; e Gil-

berto Vasconcelos (PSTU) 
tem 0,1%. Ninguém, Branco 
e Nulo representa 4,3% e 
não sabem, não quiseram 
responder e indeciso tem 
9,5%.

Rejeição e prioridades 
dos eleitores

Em quinto nas pesqui-
sas, Marcelo Ramos (PT) 
é o nome mais rejeita-
do, com 34,5% respon-
dendo que não votariam 
nele. Capitão Alberto Neto 

(PL) é o segundo mais  
rejeitado, por 27,2%. 

O atual prefeito, líder nas 
pesquisas, aparece em ter-
ceiro, também rejeitado por 
26,3%. Amom Mandel surge 
na sequência, com 24,2%. 
Roberto Cidade tem a me-
nor rejeição, com 15,8%.

Os eleitores apontaram 
que a saúde deve ser prio-
ridade do futuro prefeito 
de Manaus, com 51,1% des-
tacando a necessidade de 
melhorar a gestão na área. 

David lidera disputa à prefeitura com Roberto Cidade em segundo lugar nas intenções de votos

DIVULGAÇÃO

Segurança Pública (35,4%) 
e educação (32,9%) tam-
bém estão entre as deman-
das mais solicitadas.

A pesquisa foi regis-
trada no TSE como AM-
03408/2024 e realizou 1 mil 
entrevistas entre os dias 21 
e 27 de agosto, usando a 
abordagem CATI (entrevis-
ta telefônica assistida por 
computador). A margem de 
erro é de 3,1 pontos per-
centuais para um nível de 
confiança de 95%.

Na disputa à 
prefeitura, pesquisa 
mostra que Cidade 
passou Amom e se 
aproxima do atual 
prefeito

David Almeida lidera e Roberto 
Cidade assume segundo lugar

Omar solicita controle rigoroso até regulamentação do setor no Brasil

Senador Omar Aziz pede suspensão de casas de apostas online
DIVULGAÇÃO

REGULAMENTAÇÃO 

O senador Omar Aziz 
(PSD-AM) solicitou que 
as atividades das cha-
madas “bets”, ou casas 
de apostas online, sejam 
suspensas em todo o país 
até que o setor seja devi-
damente regulamentado.

Em discurso no Ple-
nário, Omar destacou a 
falta de fiscalização e o 
impacto negativo dessas 
plataformas na economia 
e nas famílias brasileiras.

O senador do Amazo-
nas enfatizou que essas 
empresas operam livre-
mente no Brasil, sem que 
haja uma estrutura legal 
que garanta a retenção 
de recursos gerados por 
elas no país.

“A gente tem que pedir 
para o Alexandre Moraes 
ir mais além, e também 
mandar fechar as bets, 
que estão tirando dinhei-
ro do Brasil a torto e a 
direito sem ficar um real 

aqui”, afirmou Omar.
Comparando com ou-

tros países, o parlamentar 
destacou que, nos Esta-
dos Unidos, por exemplo, 
os jogos eletrônicos são 
proibidos, com exceção 
dos cassinos físicos, onde 
há controle rigoroso.

“Nos cassinos abertos, 
quem quiser jogar vai lá 
jogar. Mas na internet, 
jovem, criança, qualquer 
pessoa pode entrar ali, 
você não tem identifica-
ção nenhuma”, alertou.

Omar também chamou 
a atenção para os im-
pactos sociais das apos-
tas online, mencionan-
do que muitas famílias 
estão sendo prejudica-
das pelo vício em jogos, 
que atinge pessoas de 
todas as idades. O se-
nador defendeu que a 
Casa aprove com urgência 
uma resolução para frear  
essas empresas.

“A gente precisa aprovar 
aqui imediatamente uma 
resolução que, enquanto 
não for regulamentado 
as bets, você tire do ar 
todos os sites de apostas 
que estão arrebentando 
com a família brasileira”, 
concluiu.

A discussão sobre a re-
gulamentação das casas 
de apostas online tem 
ganhado força no Con-
gresso nos últimos me-
ses. Nesta terça-feira (3), 
a Comissão Parlamentar 
de Inquérito da Manipu-
lação de Jogos e Apos-
tas Esportivas (CPIMJAE)  
chegou a ouvir o se-
cretário de Prêmios e 
Apostas do Ministério 
da Fazenda, Regis Du-
dena, que foi cobrado 
pelos parlamentares 
com relação a medidas 
para enfrentar potenciais 
problemas dos jogos e  
apostas online.
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Manaus tem vices mais ricos 
que candidatos à prefeitura
Patrimônio de uma 
só vice-candidata é 
maior que  todos os 
prefeituráveis

   Em Tempo

Manaus possui vices 
candidatos “mais 
ricos”, que alguns 
candidatos majo-

ritários nas eleições munici-
pais de 2024.

De acordo com dados dis-
ponibilizados pelos próprios 
políticos e constam no sistema 
do Tribunal Regional Eleito-
ral do Amazonas (TRE-AM), 
a professora Maria do Carmo 
(Novo), vice de Capitão Alberto 
Neto, tem um patrimônio de 
mais de R$ 90 milhões.

Sozinha a vice candidata 
possui mais bens que todos 
os candidatos a Prefeitura de 
Manaus.

Entre os mais ricos também 
estão Coronel Menezes (PP), 
vice do candidato Roberto 
Cidade (UB) com mais de R$ 
5 milhões em patrimônios; 
e o ex-secretario Municipal, 
Renato Junior (Avante), vice 
do atual prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avante), que 
declarou possuir mais de R$ 
3 milhões.

Dados foram disponibiliza-
dos pelos próprios políticos 
e constam no sistema do Tri-
bunal Regional Eleitoral do 
Amazonas (TRE-AM).

1º Lugar – Maria do Carmo 
(Novo)

A professora Maria do 
Carmo (Novo) declarou um 
patrimônio avaliado em R$ 
90.216.572,93.

Os bens incluem aplicações 
financeiras, previdência priva-
da, consórcios e um aparta-
mento financiado em Miami 
de R$ 4,8 milhões, cotas em 
empresas que somam mais 
de R$ 7 milhões.

Também aparece o valor 
de R$ 68 milhões pela venda 
de uma empresa (ganho de 
capital).

O montante é quase sete 

vezes maior que o declarado 
por Maria do Carmo em 2022, 
quando concorreu como su-
plente do ex-prefeito Arthur  
Neto (sem partido), então can-
didato ao Senado.

Na ocasião, a empresária 
declarou ser dona de R$ 14,7 
milhões. O apartamento finan-
ciado em Miami valia R$ 2,6 
milhões e havia ainda R$ 151,6 
mil em espécie na lista.

2º lugar – Coronel Menezes (PP)
O coronel Menezes (PP), can-

didato a vice-prefeito de Ro-
berto Cidade (União), declarou 
patrimônio de R$ 5.002.747,68 
e é o segundo candidato mais 
rico nas chapas majoritárias.

A maior parte vem de crédi-

tos a receber, um de R$ 1,05 
milhão e outro de R$ 1,1 milhão, 
além de cotas de capital na 
Dere Participações LTDA no 
valor de R$ 2,4 milhões.

Em sua primeira candidatura 
em 2020, o militar declarou 
R$ 3,2 milhões. O valor subiu 
para R$ 3,3 milhões em 2022, 
quando concorreu ao Senado.

3º lugar – Renato Júnior 
(Avante)

O ex-secretário municipal de 
Infraestrutura, Renato Junior 
(Avante), vice do atual pre-
feito David Almeida (Avante) 
disse à Justiça Eleitoral ter R$ 
3.155.906,37 em bens.

Seu maior bem é 49% de 
participação em uma empresa, 

cujo valor soma R$ 1,4 milhão. 
Renato também possui apli-
cações financeiras e terrenos.

Sua última tentativa eleitoral 
foi em 2018, quando concorreu 
a deputado estadual e decla-
rou possuir apenas R$ 30 mil.

4º lugar – Nancy Segadilha 
(Cidadania)

A advogada e ativista Nancy 
Segadilha (Cidadania), vice na 
chapa de Amom Mandel decla-
rou possuir R$ 2.368.400,05 
em bens.

Entre seus bens estão fun-
do de investimento, veículo 
automotor, apartamento e  
outros bens.

5º lugar – Luiz Castro (PDT)

O ex-deputado Luiz Castro 
(PDT), vice na chapa de Marcelo 
Ramos, declarou R$ 905.260,53 
em bens, incluindo uma casa 
no condomínio Quinta das  
Laranjeiras de R$ 527 mil.

Faz parte de seus bens lote 
em Envira, apartamento, de-
pósito bancário e carro. O valor 
declarado em 2024 é um maior 
do que o declarado em 2022, 
quando concorreu ao Senado. 
Na ocasião, declarou patrimô-
nio de R$ 836,6 mil.

6º lugar – Damiana Amorim 
(PSTU)

Damiana Amorim (PSTU), 
vice de Gilberto Vasconcelos 
(PSTU), declarou apenas ter R$ 
150 mil, referente a uma casa.

A vice candidata não par-
ticipa das eleições desde 
2014, quando declarou um 
imóvel de R$ 100 mil.

7º lugar – Professora Re-
nata (Mobiliza)

A professora Renata Mo-
raes (Mobiliza), candidata a 
vice de Wilker Barreto, de-
clarou possuir R$ 47.118,00 
com somente dois bens: 
um veículo Fiat Palio Fire 
de R$ 14,1 mil e outro ve-
ículo Renault Sandero de  
R$ 32,9 mil.

Em 2020, quando concor-
reu para o cargo de verea-
dora, a professora declarou 
nenhum item ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

   Vices na disputa pela Prefeitura de Manaus 

Estudo traz um recorte das candidaturas femininas nas eleições municipais de outubro

Apenas 15% das candidaturas 
para prefeituras são de mulheres

DIVULGAÇÃO

BAIXA REPRESENTATIVIDADE

Novo levantamento feito 
pela Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM) 
destaca que 2.311 candida-
tas foram registradas para 
disputar o cargo nas pre-
feituras de 1.947 cidades, 
número que corresponde a 
15% do total de candidatos 
do pleito.

O estudo traz um recorte 
das candidaturas femini-
nas nas eleições munici-
pais de outubro.

Embora apresente uma 
expansão de mulheres na 
participação política, so-
mente em 35% das cidades 
há alguma candidata na 
disputa, enquanto o per-
centual é de 98% entre os 
homens. 

Houve crescimento no 
número de disputas fe-
mininas entre os anos 
de 2000 a 2024, ou seja, 

nas últimas sete disputas 
eleitorais. Nesse cenário, a 
quantidade de candidatas 
dobrou, passando de 1.150 
para 2.311. No ano 2000, 
por exemplo, a cada 100 
candidaturas registradas, 
oito eram mulheres. Em 
2024, a razão subiu para 
15 candidatas, levando em 
conta o mesmo universo. 

Apesar de indicar cresci-
mento no número de can-
didaturas ao longo desses 
pleitos eleitorais, a CNM 
ressalta que os números 
não evidenciam o poten-
cial da representatividade 
feminina na política, já que 
a maioria da população é 
composta por mulheres.

Nesse sentido, a funda-
dora e presidente do Mo-
vimento Mulheres Muni-
cipalistas (MMM), Tania 
Ziulkoski, enfatiza que a 

Confederação tem atua-
do pelo engajamento de 
mais lideranças políticas 
femininas em todo o país. 

“O MMM foi criado em 
2017 para iniciar esse tra-
balho da importância de 
aumentar a representati-
vidade das mulheres nas 
decisões políticas. A gente 
sabe o potencial que elas 
têm e também as difi-
culdades que enfrentam 
quando assumem um car-
go público. Nesse aspecto, 
a  gente trabalha conjun-
tamente com ações de 
sensibilização e empode-
ramento. Apesar de ainda 
não ser o ideal, os dados 
da pesquisa mostram um 
avanço e vamos continu-
ar trabalhando para que 
a representatividade seja 
ainda maior”, destacou a 
municipalista.
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Fábrica deve 
gerar mil postos 
de trabalho no 
Polo Industrial de 
Manaus

    Da redação

A Deye, empresa chi-
nesa especializada 
em inversores sola-
res, baterias e solu-

ções de conforto ambiental, 
escolheu o Brasil para sua 
primeira fábrica fora da Chi-
na, que será instalada no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM). 

A nova unidade no PIM 
deve criar mil empregos dire-
tos e indiretos tanto na fabri-
cação quanto na montagem 
dos equipamentos. 

A produção começará com 
baterias, expandindo para 
inversores e, eventualmen-
te, condicionadores de ar, 
aproveitando os benefícios 
fiscais e logísticos da Zona 
Franca de Manaus (ZFM).

“Estamos aqui para cons-
truir a fábrica de baterias e, 
posteriormente, inversores, 
com o objetivo de aumen-
tar nossa competitividade 
no mercado nacional e sul-
-americano, oferecer me-
lhores soluções tributárias 
e reafirmar nossa liderança 
de vendas”, explica o country 
manager da Deye para Bra-
sil, Itália e Espanha, Thiago 
Gomes.

Deye anuncia primeira fábrica fora da China no Polo Industrial de Manaus

Empresa chinesa vai instalar primeira 
unidade internacional em Manaus

O diretor de Operações da 
Deye para Brasil, Itália e Es-
panha, Caio Lentini, apontou 
que a Deye atua em mais de 
150 países, sendo líder em 
vários deles, incluindo Brasil, 
EUA, Alemanha, África do Sul, 
Filipinas e Indonésia.

O superintendente da Supe-
rintendência da Zona Franca 
de Manaus (Suframa), Bosco 
Saraiva, reforçou o apoio aos 
novos investimentos.

“A Suframa está sempre de 
portas abertas para apoiar 
investimentos que impulsio-
nem o desenvolvimento da 
nossa região. O interesse da 
Deye em instalar sua primei-
ra fábrica aqui é um reflexo da 
competitividade e das vanta-
gens que o Polo Industrial de 
Manaus oferece”, ressaltou.

A fábrica em Manaus está 
em fase de prospecção do 
terreno e de viabilidade do 

projeto técnico-econômico. 
Já o anúncio da nova empre-
sa no PIM ocorreu durante 
uma reunião na Suframa, 
nessa semana, com a pre-
sença de representantes da 
Deye e da autarquia.

História da empresa
A Deye, fundada em 2007, 

é uma das empresas de alta 
tecnologia da China e uma 
subsidiária do Deye Group. 

Ao longo dos anos, a em-
presa tornou-se um impor-
tante player no mercado 
global de inversores solares.

Ela se dedica a fornecer so-
luções completas para siste-
mas de energia fotovoltaica, 
incluindo soluções para usi-
nas de energia residenciais 
e comerciais. 

Além disso, oferece o dis-
positivo para cada aplicação: 
para todos os tipos de mó-

dulos, para conexão à rede 
e redes independentes, bem 
como sistema de inversor 
híbrido, para sistemas do-
mésticos pequenos e siste-
mas comerciais na faixa de 
megawatts. 

Entre eles, a faixa de po-
tência do inversor conecta-
do à rede fotovoltaica de 
1-136kW, inversor híbrido 
3kW-50kW e microinverter 
300W-2000W.

DIVULGAÇÃO

Maioria dos brasileiros já passaram por problemas de saúde mental e dificuldades financeiras

Despesas com saúde mental ocupam a sexta posição nos gastos
DIVULGAÇÃO

REGIÃO NORTE

Despesas com assistência 
psicológica já ocupam a sex-
ta posição nas prioridades de 
gastos das famílias da região 
Norte.

Essas despesas aparecem 
atrás de contas básicas (água e 
luz), 88%, supermercado 81,3%, 
fatura do cartão de crédito 
81,1%, internet e telefone 73,1%, 
aluguel ou prestação do finan-
ciamento de imóvel 65,2% e 
saúde mental 58,3%.

Os dados são do estudo “O 
Impacto das Finanças na Saú-
de Mental do Brasileiro” da Se-
rasa, produzido pelo Instituto 
Opinion Box.

Conforme estudo, as conse-
quências das dívidas extrapo-
lam o âmbito econômico. Na 
região Norte, os problemas na 
vida financeira geram proble-
mas de saúde mental, causan-
do problemas de ansiedade 
(55%), autoestima (52,8%) e 
na qualidade do sono (52%). 

Impactos além das dívidas
Com relação ao cenário na-

cional, a pesquisa aponta que 
cinco em cada 10 brasileiros 
que já passaram por proble-
mas de saúde mental tam-
bém enfrentaram dificuldades 
financeiras.

Os problemas com dinheiro 
se refletem, especialmente, 
na qualidade de vida (64%), 
causando picos de estresse, 

cansaço e insônia. 
Os entrevistados ainda rela-

tam impactos relacionados a 
ansiedade (60%), autoestima 
(57%) e na qualidade do sono 
(55%).

Nas relações interpessoais, 
os efeitos se mostram igual-
mente presentes: 72% sen-
tem-se mal por pedir dinheiro 
emprestado para familiares e 
amigos. Na região Norte esse 
número é de 70%.

Além disso, sete em cada 
10 brasileiros afirmam evitar 
conversas sobre dinheiro e 
61% preferem isolar-se, afas-
tando-se de amigos. 

“Muitas vezes, as pessoas 
têm vergonha de pedir ajuda, 
pois sentem que, ao contar 
para alguém, estariam ates-
tando alguma espécie de 
incompetência na gestão de 
recursos”, analisa a psicóloga 
Valéria Meirelles.

Esse imaginário acaba 
comprometendo as relações 
interpessoais, como se hou-
vesse alguma interligação 
entre dificuldade financeira 
e fracasso pessoal. Entre os 
entrevistados pela pesquisa, 
73% afirmam não recorrer a 
nenhum tipo de ajuda porque 
acreditam que conseguem re-
solver tudo sozinhos. No Norte, 
os que acreditam conseguir 
resolver a questão sozinhos é 
de 68,7%.

“Não deixamos de ser bons 
pais, bons filhos ou bons 
amigos por atravessarmos 
dificuldades financeiras. Falar 
sobre dinheiro com naturali-
dade com amigos, conhecidos 
e familiares é o primeiro passo 
para transpor a dificuldade”, 
detalha Valéria.

Prejuízo no trabalho
As dívidas e pendências 

também podem afetar o am-
biente de trabalho. Ao en-
frentar complicações finan-
ceiras, 76% dos entrevistados 
afirmam passar boa parte do 
trabalho pensando nas con-
tas a pagar. No Norte, 73,5% 
responderam que enfrentam 
o mesmo problema. 

Buscar ajuda é fundamen-
tal para evitar consequências 
maiores também no âmbito 
profissional. 

“Estar endividado ou com 
dificuldades financeiras não 
tornam o colaborador des-
qualificado, e cuidar da saúde 
mental pode ajudar a melho-
rar, inclusive, o seu desempe-
nho na empresa”, comenta a 
psicóloga.

Saúde mental = saúde fi-
nanceira

Ainda segundo a pesquisa, 
86% dos brasileiros entendem 
que cuidar da saúde mental 
pode melhorar a situação 

financeira a longo prazo, e 
67% afirmam que gostariam 
de investir ainda mais neste 
segmento. 

“Depois da pandemia, mais 
do que nunca, as pessoas pas-
saram a se preocupar com essa 
área, buscando mais qualida-
de de vida, praticando mais 
exercícios e outras iniciativas 
que ajudem a lidar com as 
emoções”, afirma a psicóloga.

“Essa tendência positiva 

mostra que a saúde mental 
saiu de uma posição de se-
gundo plano, para se tornar um 
objetivo a ser construído como 
base para uma vida melhor”.

Metodologia
O estudo faz parte da 10ª edi-

ção do “Serasa Comportamen-
to”, série de levantamentos 
realizados pela Serasa sobre 
a forma como os brasileiros 
lidam com suas finanças. 

A pesquisa ouviu consumi-
dores de todas as regiões do 
país, de 18 até 60 anos ou 
mais, sendo 52% mulheres e 
48% homens. 

Sobre a Serasa    
A Serasa oferece um ecos-

sistema completo voltado 
para a melhoria da saúde 
financeira da população por 
meio de produtos e serviços  
digitais. 
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A Operação Ágata 
Amazônia 2024 – 
Comando Conjunto 
Upiara – causou R$ 

600 milhões em prejuízos a 
criminosos, com a destrui-
ção de dragas de garimpo, 
apreensão de drogas, ar-
mas e ouro ilegal. Ao todo, 
a operação realizou mais de 
4 mil ações.

A operação foi desen-
volvida em mais de 630 
mil quilômetros quadra-
dos, ao longo de 15 muni-
cípios do Amazonas e da 
tríplice fronteira Brasil- 
Colômbia-Peru.

A ação resultou na apre-
ensão de 4,2 toneladas de 
pasta base de cocaína, 704 
kg de maconha, além de 
armas, munições, motores, 
11 mil litros de combustíveis 
e cerca de 2 kg de ouro, 
todos destinados a ativi-
dades ilícitas. 

A neutralização de 120 
embarcações, como bal-

sas e dragas, utilizadas 
em crimes ambientais e 
contrabando, assim como, 
demonstra a eficácia da 
operação.

Impacto social e ambiental
A Ágata Amazônia tam-

bém deixou um legado 
significativo para a pre-
servação ambiental. Fo-

ram apreendidos 4,1 kg 
de mercúrio, substância 
altamente tóxica. Du-
rante a operação, com a 
neutralização das dragas 
do garimpo, uma quanti-
dade de cerca de 110 kg 
de mercúrio deixou de 
ser utilizada, evitando a 
contaminação dos rios na 
região. 

Imagens de satélite re-
velaram a mudança na 
coloração do rio Puruê, 
em Japurá, evidenciando 
o impacto positivo da re-
pressão ao garimpo ilegal. 
Operação também con-
tabiliza a preservação de 
320 hectares de floresta, 
equivalente a 320 campos 
de futebol.

Assistência
Além do combate ao cri-

me e à proteção ambiental, 
a operação também levou 
assistência humanitária à 
população ribeirinha e co-
munidades indígenas. 

Mais de 27,6 mil proce-
dimentos médicos-odon-
tológicos foram realizados 
em ações cívico-sociais e 

Operação realizou mais de 4 mil ações em municípios do Amazonas e na tríplice fronteira 

REPRODUÇÃO

de assistência hospitalar, 
distribuindo 148 mil medi-
camentos, 11 mil itens de 
higiene bucal. Além disso, 
150 toneladas de alimen-
tos foram distribuídas para 
famílias em áreas isoladas, 
garantindo o acesso a re-
cursos básicos durante a 
estiagem.

A Ágata alcançou a popu-
lação do Alto Rio Negro, Alto 
Solimões, Vale do Javari e 
Japurá, proporcionando 
assistência a comunidades 
indígenas e ribeirinhas. 

Agências parceiras
A operação contou com 

a participação de mais de 
1.500 militares da Mari-
nha, Exército e Força Aé-
rea, em conjunto com 56 
agentes de 14 órgãos de 
segurança e agências civis, 
como a Agência Brasilei-
ra de Inteligência (ABIN), 
Agência Nacional do Pe-
tróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP), Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária 
Federal, Censipam, IBA-
MA, FUNAI, Receita Fe-
deral, ICMBio, Distrito Sa-
nitário Especial Indígena, 
Ministério da Agricultura 
e Pecuária, Polícia Civil  
e Militar.

Ágata Amazônia 
foi desenvolvida 
em mais de 630 
mil quilômetros 
quadrados

Operação causa prejuízo de 
R$ 600 milhões a criminosos

Cerca de 217 foram ocorrências em área de vegetação em Manaus

Manaus recebe o Nacionaes LEMC Motorcycle Club 

Bombeiros atendem 321 ocorrências de incêndios Motociclistas se reúnem 
para encontro anualDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

AGOSTO EM MANAUS

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) atendeu, no mês 
de agosto deste ano, 321 
ocorrências de incêndios 
em Manaus,  um aumento 
superior a 35% na com-
paração com o mesmo 
período do ano passado, 
quando foram registrados 
206 sinistros. 

Os dados, que são do 
Centro de Operações 

Bombeiro Militar (Co-
bom) revelam, ainda, um 
aumento no número de 
incêndios envolvendo 
comércios e edificações, 
além de residências.

De acordo com os da-
dos do Cobom, em agosto 
deste ano, foram regis-
trados 36 incêndios em 
comércios e edificações, 
seguido de 34 sinistros 
em residências. 

No mesmo período do 
ano passado, foram 13 in-
cêndios em residências, se-
guido do setor de comércio 
com oito ocorrências.

“Ao mesmo tempo que 
esses números mostram 
a prontidão e eficiência 
dos nossos militares em 
atender aos chamados da 
sociedade, eles reforçam 
a importância com os cui-
dados que devemos ter 

dentro de casa para evi-
tar incêndios. Na maioria 
dos casos atendidos por 
nossas equipes, o sinistro 
inicia com algo pequeno 
que poderia ter sido evi-
tado”, comentou o coronel 
Reinaldo Menezes, sub-
comandante do CBMAM.

Sobre os incêndios em 
vegetação, no último mês, 
foram atendidos pela equi-
pe da operação Céu Limpo 

O Nacionaes LEMC 
Motorcycle Club, clube 
de motociclistas formado 
por agentes de seguran-
ça pública e integrantes 
das Forças Armadas, vai 
realizar o encontro anual, 
entre 12 a 15 de setembro, 
em Manaus.

O evento visa reunir 
membros de 19 regionais 
brasileiras e quatro em-
baixadas internacionais 
localizadas nos Estados 
Unidos, Itália, Chile e Por-
tugal.

O evento começará com 
uma recepção especial em 
frente ao Teatro Amazo-
nas, no dia 12 de setem-
bro, a partir das 19h, na 
Avenida Eduardo Ribeiro, 
em Manaus. 

A área será transforma-
da em um vibrante ponto 

de encontro, com um show 
de rock para dar boas-
-vindas aos participantes. 

Este será um momento 
de celebração e confrater-
nização para os membros 
do clube que chegam de 
diversas partes do Brasil 
e do mundo.

No dia 13 de setembro, 
aproximadamente 120 
motos e ônibus formarão 
um comboio em direção 
ao município de Presi-
dente Figueiredo (a 120 
quilômetro de Manaus), 
onde o Hotel Iracema será 
o cenário para festa de 
confraternização.

O evento é uma oportu-
nidade para os participan-
tes vivenciarem a cultura 
local e fortalecerem laços 
de amizade entre motoci-
clistas.



   Em Tempo

A revista “France Foo-
tball” divulgou, nesta 
quarta-feira (4), os 
finalistas da Bola de 

Ouro, prêmio dado para o me-
lhor jogador do mundo na últi-
ma temporada. O brasileiro Vini 
Jr, principal jogador do Real 
Madrid campeão da Liga dos 
Campeões e do Campeonato 
Espanhol, está entre os nomes.

O domínio do Real Madrid, 
inclusive, foi confirmado. Além 
dele, o francês Kylian Mba-
ppé, novo companheiro de 
ataque no time espanhol, e o 
inglês Jude Bellingham, que 
atua junto com Vini Jr desde a 
temporada passada, também 
concorrem ao prêmio juntos 
com outros 27 nomes. 

Trajetória
O brasileiro se machucou na 

primeira metade da tempo-
rada, mas o seu desempenho 
a partir do mês de janeiro, 
quando retornou, não deixa 

em nada a desejar: o atacante 
decidiu um clássico diante do 
Barcelona, em vitória por 4 
a 1 na final da Supercopa, e 

balançou as redes na decisão 
da Liga dos Campeões contra 
o Borussia Dortmund e em 
outras fases do mata-mata.

Vencedor da Bola de Ouro será anunciado em cerimônia no dia 28 de outubro

REPRODUÇÃO

O ponto fraco da trajetória de 
Vini na temporada está justa-
mente na Copa América, com 
desempenho até mais decep-
cionante que os companheiros 
de equipe. A Seleção Brasileira 
acabou eliminada ainda nas 
quartas de final, nos pênaltis, 
diante do Uruguai, atuando 
com um homem a mais no fim. 

Vale lembrar que o atacante 
estava suspenso deste jogo 
pelo terceiro cartão amarelo, 
o que rendeu uma série de 
críticas ao comportamento do 
atleta dentro de campo, es-
pecialmente, com relação às 
suas reações a provocações 
dos adversários. No total, Vini 
Jr marcou dois gols em três jo-
gos da Copa América. Pelo Real 
Madrid, balançou as redes 24 
vezes e deu nove assistências 
em 39 partidas.

Com seus prós e contras, o 
craque do Real Madrid disputa 
o voto dos 180 jornalistas que 
elegem o melhor jogador do 
planeta. Outros concorrentes, 
como Harry Kane, do Bayern 
de Munique, e Rodri, do Man-
chester City, correm por fora. 
O vencedor da Bola de Ouro 
será anunciado em cerimônia 
no dia 28 de outubro.

France Football 
divulgou lista dos 30 
melhores jogadores 
da temporada com o 
nome do brasileiro

Equipe formada por Francisco Mady, Carlos Loss, Victório Cestaro e Vinicius Lima foi vice no nacional

Jogadores treinam nesta quinta-feira (5) já no país do Mundial; estreia será contra Cuba, no dia 14

Time amazonense garante vaga 
no Pan-Americano de 2025

Seleção já está no Uzbequistão 
para disputa da Copa do Mundo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

BASQUETE 3X3 FUTSAL

    Em Tempo

Com a medalha de pra-
ta conquistada no Jogos 
Universitários Brasileiros 
(JUBs) Praia 2024, a equipe 
amazonense de basquete 
3x3 formada por Francisco 
Mady, Carlos Loss, Victório 
Cestaro e Vinicius Lima ga-
rantiu vaga no Pan-Ame-
ricano, que será realizado 
em 2025, ainda sem data e 
local confirmados. Os atle-
tas buscam ficar entre as 
duas melhores equipes do 
Pan para se classificarem 
ao mundial. 

A equipe amazonense 
fez ao longo de sua par-
ticipação na competição 
nacional cinco jogos, con-
quistando quatro vitórias 
e sendo superado apenas 
na final pela equipe de São 

Paulo. O time do Amazonas 
foi líder na fase de grupos, 
superaram a equipe de Ro-
raima nas quartas de final 
e bateram Mato Grosso do 
Sul na semifinal.

“Estávamos com uma ex-
pectativa muito alta, pri-
meiramente porque haví-
amos sido vice-campeões 
no ano passado, e a nossa 
meta então era chegar de 
novo na final e sair com 
o ouro. Fomos bem pois 
eram 26 estados e a gen-
te conseguiu a segunda 
colocação novamente. 
Óbvio que queríamos o 
primeiro lugar, mas em 
resumo a nossa compe-
tição foi muito boa, onde 
mais uma vez conquista-
mos o resultado que que-
ríamos”, comenta o atleta  
Victório Cestaro

Vinicius Lima já pratica 
o esporte há mais de dez 
anos, e integra o time de 
3x3 há cerca de três anos. 
Ele projeta as expectativas 
e metas para o futuro da 
equipe, visando já uma vaga 
olímpica para Los Angeles 
em 2028.

“Eu acredito que esteja-
mos um pouco distantes, 
mas não é impossível. Para 
que a gente possa chegar lá, 
temos que ter um trabalho 
melhor, fazer algo que seja 
voltado às Olimpíadas. Ou-
tros clubes do Brasil afora 
se preparam bastante até 
chegar no ciclo olímpico. 
Até chegar a 2028, já está 
tendo esse trabalho des-
de o ano passado. Então, 
a gente tem que seguir o 
mesmo rumo deles”, com-
pleta Vinicius. 

   Em Tempo

A Seleção Brasileira de 
Futsal desembarcou em 
Tashkent, no Uzbequistão, 
para a disputa da Copa do 
Mundo. A competição será 
aberta no dia 14. Já nesta 
quinta-feira (5), a Seleção faz 
seu primeiro treino no país 
do Mundial.

No dia seguinte, o Brasil 
começa a série de dois amis-
tosos contra o Uzbequistão. O 
primeiro será na Arena Humo. 
O segundo amistoso contra 
os anfitriões será no domin-
go (8), na Arena Yunusobod 
Sport Complex. 

Em seguida, a delegação 
do Brasil viaja para Bukhara. 
A Seleção terá mais três dias 

de treinos antes da estreia 
contra Cuba, no sábado (14), 
no Complexo Esportivo Uni-
versal de Bukhara, pela fase 
de grupos do Mundial. O Bra-
sil está no grupo B e terá pela 
frente a Croácia, no segundo 
desafio, no dia 17. Três dias 
depois, a Seleção enfrenta a 
Tailândia.

Os torcedores poderão 
acompanhar todos os jogos 
da Seleção Brasileira através 
da FIFA TV, Cazé TV e Sportv. 

Treino para crianças
A Seleção Brasileira de 

Futsal realizou, no dia 27 de 
agosto, um treino aberto para 
cerca de 300 crianças da rede 
pública municipal de ensino 
do Rio. A atividade foi realiza-

da no Instituto Philippe Cou-
tinho, na Zona Oeste do Rio.

As crianças observaram 
cada detalhe do treinamento, 
realizado no Instituto Phili-
ppe Coutinho, conhecido por 
seu trabalho em inclusão so-
cial e desenvolvimento por 
meio do esporte. A interação 
e a energia da garotada foram 
elogiadas pelo capitão da Se-
leção, Diego.

“Acho importante sentir 
essa energia boa da criançada 
aí. Nós já fomos crianças um 
dia também, nos espelhamos 
nos atletas, então a gente 
sabe a importância que tem 
esse momento e pra nós foi 
muito bom, né? Ter essa tor-
cida maravilhosa. Foi muito 
bonito”, declarou Diego.

Manaus, quinta-feira, 5 de setembro de 2024
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   Em Tempo

No único jogo desta 
quinta-feira (5) do 
Campeonato Bra-
sileiro da Série B, 

Paysandu e Amazonas FC 
se enfrentam às 20h30 (ho-
rário de Manaus). A partida 
será válida pela 25ª rodada 
e disputada no Estádio da 
Curuzu, em Belém (PA). 

A Onça-pintada da Zona 
Leste vem de uma sequ-
ência de quatro jogos sem 
perder, incluindo duas vitó-
rias contra CRB-AL e Ponte 
Preta, além de um empate 
com o Ceará, na Arena da 
Amazônia, e um empate 
sem gols contra o Santos 
na Vila Belmiro, em Santos 
(SP). Na 12ª colocação, com 
32 pontos, o time aurinegro 
está mais perto do G4 do 
que do Z4.

Nos nove jogos mais re-
centes pela Série B, o Ama-
zonas teve apenas uma 
derrota. No último domingo 

(1), o time manauara re-
cebeu o Ceará e ficou no 
empate em 1 a 1. Erick abriu 
o placar aos oito minutos 
de jogo, mas Jorge Recal-
de deixou tudo igual nos 
acréscimos.

Para o jogo no Pará, são 

três baixas certas: o técni-
co Rafael Lacerda recebeu 
o terceiro amarelo, assim 
como o atacante Sassá. 
Já o zagueiro Miranda foi 
expulso contra os cearen-
ses e também está fora. A 
expectativa é pela estreia 

de alguns reforços para o 
segundo semestre, como 
os atacantes Dentinho e 
DG, além do volante Souza, 
emprestado pelo Náutico.

Reabilitação
Após começar de maneira 

regular a Série B 2024, o 
Paysandu já enfrenta a sua 
maior seca de vitórias no 
torneio. Já são oito jogos 
sem vencer, que deixaram 
a equipe na 15ª colocação, 
a apenas quatro pontos do 
Brusque, primeira equipe 

Onça-pintada da Zona Leste vem de uma sequência de quatro jogos sem perder

JOÃO NORMANDO/AMFC

Enquanto Onça 
vive bom momento, 
Papão não vence 
há oito jogos 
pela Série B do 
Brasileiro

Paysandu e Amazonas em 
duelo regional na Série B

na zona de rebaixamento. 
Na última rodada, o Papão 
arrancou um empate em 1 a 
1 com o Goiás, na Serrinha, 
em Goiânia (GO).

Para o jogo desta quinta-
-feira em casa, o técni-
co Hélio dos Anjos deve 
ter pelo menos um des-
falque em cada setor do 
campo. Lucas Maia, Léo 
Pereira, Borasi, Edinho, 
Jean Dias e Nicolas ainda 
se recuperam de proble-
mas musculares. Paulinho 
Bóia torceu o joelho e não 
deve ter condições. Por ou-
tro lado, o meia Cazares 
retorna de suspensão e  
deve ser titular.

Contratações
Na reta final da janela 

de transferências, o Ama-
zonas FC anunciou seus 
dois últimos reforços para 
a temporada. São eles o 
volante Sousa, que chega 
por empréstimo junto ao 
Náutico-PE, além do ata-
cante DG, que vem para 
a sua terceira passagem 
com a camisa aurinegra 
e estava na equipe do  
Valeriodoce-MG.

Ambos os atletas já 
estão regularizados no 
Boletim Informartivo Di-
ário (BID) da CBF e es-
tão aptos para estrearem 
pela Onça na Segundona. 



     Da redação

A Agência de Defesa 
Agropecuária e Flo-
restal do Estado do 
Amazonas (Adaf) 

alerta os criadores dos mu-
nicípios de Autazes, Careiro, 
Santo Antônio do Içá, Tefé, 
Urucará e Urucurituba, onde 
a vacinação contra a raiva 
dos herbívoros é obrigatória, 
que a campanha de vacina-
ção seguirá até o dia 30 de 
novembro. Ao longo da cam-
panha, devem ser imunizados 
todos os bovinos, bubalinos, 
equídeos, caprinos e ovinos 
existentes nas propriedades.

Realizada a vacinação, os 
criadores deverão fazer a 
notificação do procedimento 
junto à Adaf até o dia 15 de 
dezembro. Nesta etapa, basta 
apresentar a nota fiscal de 
aquisição da vacina e infor-
mar a data da vacinação, bem 
como o número de animais 
vacinados, por espécie. A va-
cinação compulsória, nestas 
cidades, acontece no inter-
valo de 1º de janeiro a 31 de 
maio, mas neste ano, devido 
à baixa disponibilidade de va-
cinas contra a doença nestes 
municípios, foi estendida até 
novembro.

Os produtores que não 
vacinarem seus rebanhos 
durante a etapa obrigatória 
de vacinação terão seus ani-
mais submetidos à vacina-
ção assistida por servidor da 
Adaf, sem prejuízo de outras 
sanções cabíveis indicadas 
na legislação. Além disso, a 

emissão de Guia de Trânsito 
Animal (GTA) somente será 
realizada após comprovação 
da vacinação contra raiva.

Responsável por preservar 
o patrimônio animal e vege-
tal do Amazonas, a Adaf é o 
órgão estadual que executa 
o Programa Nacional de Con-
trole da Raiva dos Herbívoros 
e outras Encefalopatias, do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa). As ações 
do PNCRH têm como obje-
tivo baixar a prevalência da 
doença na população de ani-
mais de produção do Brasil e 
fomentar a não convivência 
com a doença. 

A Adaf, por meio de sua 
Gerência de Defesa Animal 

(GDA) promove também 
iniciativas de educação sa-
nitária; cadastramento e 
monitoramento de abrigo 
de morcegos hematófa-
gos (que se alimentam de 
sangue); vigilância em áre-
as ou propriedade de ris-
co; atendimento aos focos 
da doença; capturas de 
morcegos; e a vacinação  
dos rebanhos.

Captura de morcegos
De 21 a 25 de agosto, ser-

vidores da Adaf estiveram no 
município de Careiro percor-
rendo propriedades para a 
captura de morcegos hema-
tófagos. No total, foram visi-
tadas quatro propriedades e 

31 morcegos foram captura-
dos, atendendo uma notifica-
ção recebida pela autarquia.

O controle de morcegos he-
matófagos em propriedades 
rurais onde há incidência de 
ataques é realizado de for-
ma periódica, com aplicação 
de pasta vampiricida, que é 
a melhor estratégia para o 
controle do vetor da raiva dos 
herbívoros. Durante a ação no 
Careiro, o médico veterinário 
da Adaf, Leonardo Assis, e 
servidores do escritório local 
também fizeram um trabalho 
de educação sanitária junto 
aos produtos das proprieda-
des visitadas.

“Um ponto positivo verifi-
cado é que, durante a ação, 

não identificamos sinto-
matologia neurológica nos 
animais atacados naquela 
região. Um dos fatores da 
não sintomatologia pode ser 
o fato de todos os animais 
estarem vacinados contra 
a raiva”, destacou o médico 
veterinário.

Os servidores da Unidade 
Local de Sanidade Animal e 
Vegetal (Ulsav) Careiro tam-
bém foram treinados para a 
captura de morcegos.

A doença
A raiva é uma zoonose (do-

ença que pode ser transmiti-
da de animais para humanos) 
causada por um vírus, qua-
se sempre letal, que afeta 

o sistema nervoso central e 
evolui rapidamente. Todos 
os mamíferos (domésticos, 
silvestres ou de produção) 
podem ser infectados e 
passar a doença, sendo o 
morcego hematófago um 
dos principais transmissores  
no ciclo rural.

Caso a população identi-
fique a existência de abri-
go de morcegos e mordidas 
em animais de produção, a 
Adaf deverá ser notificada 
imediatamente. A comuni-
cação pode ser feita pes-
soalmente em um dos es-
critórios locais da Adaf, pelo 
telefone (92) 99380-9174 ou 
pelo e-mail ouvidoria@adaf 
.am.gov.br.

Produtores que não vacinarem seus rebanhos durante a etapa obrigatória de 
vacinação terão seus animais submetidos à vacinação assistida por servidor da 
Adaf, sem prejuízo de outras sanções cabíveis indicadas na legislação

DIVULGAÇÃO

Campanha segue 
até 30 de novembro 
em Autazes, Careiro, 
Santo Antônio do 
Içá, Tefé, Urucará e 
Urucurituba

Vacinação contra raiva dos 
herbívoros segue no AM

Espaços anunciam mudanças de horários durante feriadão
DIVULGAÇÃO

CULTURA

    Da redação

Entre os dias 5 e 7 de 
setembro, os espaços cul-
turais mantidos pelo Go-
verno do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa 
terão horários de funcio-
namento diferenciados. A 
mudança ocorre em razão 
do feriado em celebração 
à elevação do Amazonas 
à categoria de província 
(5), do ponto facultativo 
decretado pelo Governo 
do Amazonas (6) e do fe-
riado em celebração ao 
Dia da Independência do 
Brasil (7).

O Teatro Amazonas, ave-
nida Eduardo Ribeiro, 659, 
Centro, estará aberto para 
visitação turística na quin-
ta-feira (5) e no sábado (7), 
das 9h às 13h. Na sexta-
-feira (6), no entanto, o 
horário de funcionamento 
será das 9h às 17h.

A Galeria do Largo e a 
Casa das Artes, ambas 
localizadas também no 
Largo de São Sebastião, 
funcionarão normalmen-
te para visitação, das 15h 
às 20h, em todos os dias 
do feriadão.

Centros culturais 
No Centro Cultural Pa-

lácio da Justiça, aveni-
da Eduardo Ribeiro, 901, 
Centro, as visitas poderão 
ser realizadas na quinta-
-feira (05/09) e no sá-
bado (07/09), das 9h às 
13h. Na sexta-feira (6), 
o espaço estará aberto  
das 9h às 15h.

O Palacete Provincial, 
Praça Heliodoro Balbi, S/
Nº, Centro, estará aberto 
para visitação turística, de 
quinta-feira a sábado (5 a 
7), das 9h às 12h. 

O Museu do Seringal 
Vila Paraíso (Igarapé São 
João – Afluente do Igarapé 

do Tarumã Mirim - Zona 
Rural) estará aberto para 
visitação nesta quinta-
-feira, das 9h às 15h. Já 
na sexta-feira e no sábado, 
o horário de visitação será 
das 9h às 13h.

O Centro Cultural dos 
Povos da Amazônia e o 
Centro Cultural Palácio 
Rio Negro, estarão fecha-
dos para visitação turística 
no período do feriadão.

A Biblioteca Pública do 
Amazonas e o Cineteatro 
Guarany também perma-
necerão fechados neste 
período. 

As informações sobre o 
horário de funcionamen-
to nos espaços culturais 
do Amazonas no feriado e 
nos demais dias podem ser 
encontradas no Portal da 
Cultura (cultura.am.gov.
br) e nas redes sociais da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa (@cul-
turadoam).

Manaus, quinta-feira, 5 de setembro de 2024
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Feriados do 5 e 7 de setembro e ponto facultativo no dia 
6 são as causas da alteração no funcionamento
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DDA COMERCIO DE PETROLEO LTDA torna público que 
recebeu da SEMMASCLIMA, a LMO N° 49/2008-6 (6ª Reno-
vação), sob o protocolo nº AMA2300010090, que autoriza a 
atividade Comércio Atacadista, com a finalidade de Autorizar 
o funcionamento do Comércio varejista de combustíveis 
para veículos automotores composto por 03 (três) tanques, 
sendo 01 (um) pleno com capacidade de 30m³ e 02 (dois) 
bipartidos em 15/15m³, totalizando um volume de 90m³. 
Com validade até 27/08/2026, sito na Av. Professor Nilton 
Lins, Nº 151 – Flores – Manaus - AM. 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Sustentabilidade – SEMMAS

Manaus, quinta-feira, 5 de setembro de 2024
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Transportes Coletivo Urbano, 
Rodoviários de Manaus e Região Metropolitana no uso de suas atribuições es-
tatutárias conforme o artigo 54 alínea “d” e § 1º, artigo 55 e artigo 56 alínea “a” 
convoca todos os trabalhadores representados por essa Entidade Sindical a com-
parecerem na Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 13 de setembro 
de 2024 (sexta-feira) na sede da entidade sita à Rua Domingos Lima nº 119, 
Bairro Nossa Senhora das Graças, sendo a 1º Convocação dos Trabalhadores 
do 2º turno as 09h30min com a presença de 2/3 dos trabalhadores e a 2º 
Convocação será as 10hmin com os presentes que houver. A 1ª Convocação 
dos Trabalhadores do 1º turno às 15h30min com a presença de 2/3 dos 
trabalhadores e a 2ª Convocação será às 16h00min com os presentes que 
houver, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

a) Tomar conhecimento para análise, discussão, aprovação ou recusa 
do parecer do balanço financeiro e patrimonial;
b) Assuntos Gerais.

Manaus, 04 de setembro de 2024.
Givancir de Oliveira Silva

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM TRANSPORTES 
COLETIVO URBANO E RODOVIÁRIO DE MANAUS 

E REGIÃO METROPOLITANA


